



# 加太小学校便り 1月

令和5年1月6日  
和歌山市立加太小学校

## 明けましておめでとうございます

終わってしまえば早いもので、令和4年から令和5年となりました。今年もどうぞよろしくお願いたします。今年、十二支の中では4番目にあたる卯年です。卯（う）はウサギ。ウサギはおとなしく、穏やかなイメージがあります。このことから安全の象徴としての意味を持っています。さらにその跳躍力から飛躍、向上という意味も持ち合わせています。

## 今年を新しい「飛躍」の年とするために

一年は、一学期・二学期に育んできた力をまとめる時期に始まり、次の学年へとステップアップし、新たな成長へと進んでいくことになります。そのためには、日々の努力が欠かせないことになりますね。上級生の行いを見習い、そして、「次は、僕たち・私たちが頑張る番だ。」と、気持ちを引き締め、上級生を追い越していくことができれば、加太小学校はますます素敵な学校になっていく一年になることでしょうね。

さて先月、6年生は修学旅行、5年生は森林体験を行いました。コロナ禍ではありますが、みんな元気に大きな行事を終えることができ嬉しく思っています。高野山では、実際にのこぎりを使って森林の木の間伐を行いました。思ったより大変だったのではないのでしょうか。しかし、やってみることで、難しさ・大変さ・面白さを知ることができます。修学旅行で、私が印象に残っているのは、「マーマレード作り」です。作り方の指導を受けながらグループごとに作業を進めていきます。これも初めて作った子どもが多かったのではないのでしょうか。美味しくできたマーマレードを見つめながら、「また自分でもやってみようか」と思うこともいい経験です。でも、私はその後のことが印象に残っています。それは、みんなで使った道具を洗った後、指導してくれていた方がこう言いました。「いつもは一人でしているので大変なんだけど、今日は洗ってくれてとても助かりました。本当にありがとう。」とおっしゃったのです。私はその時、今更ながら気づかされました。自分が実際にやってみて、その大変さや難しさを知ることが、相手のことやその行為の尊さを知ることにつながり、そうして、本当の思いやりの心が育つんだということなんだと強く感じたのです。日々、どんなことでもいいので、家ではしっかりとお手伝いをするようにしてあげてください。家族の一員としての意識と自尊感情が育つだけでなく、思いやりの心がいっぱい育っていくはずです。また、家庭だけでなく、学校やそれ以外の場所でも同じことが言えます。いろいろなことに気がつくようになり、率先して行動することは、対面でのコミュニケーションを生みお互いのつながりを強いものにしてくれます。



少し前、東京大学 青木先生が朝日新聞「加太まちダイアリー」に、『デジタルデバイスを活用した人とのつながりは、常日頃からの積極的な対面でのコミュニケーションとそれに基づく信頼関係があってこそそのものだ。』と書かれていました。まさにその通りだと共感しました。この一年、楽しいこともしんどいこともたくさん体験して、思いやりが育ちあふれる加太小学校でありたいと思います。保護者・地域の皆様、今年もご支援・ご協力のほどよろしくお願いいたします。

(校長 岩本浩志)

# 1月の行事予定

1	日	元日	16	月	登校指導
2	月		17	火	縦割り活動
3	火		18	水	
4	水		19	木	スクール・ソーシャル・ワーカー来校日
5	木		20	金	
6	金	始業式(11:30 下校) 登校指導 安全点検	21	土	
7	土		22	日	
8	日		23	月	
9	月	成人の日	24	火	縦割り活動、スクールカウンセラー来校日
10	火	縦割り活動	25	水	
11	水	いじめなくそうデー・委員会(4～6年、6限)	26	木	
12	木	ALT 来校日	27	金	
13	金		28	土	
14	土		29	日	
15	日		30	月	
			31	火	誕生日会・ALT 来校日

・身体測定を10日の週に予定しています。詳しい日程は決まり次第、各学級からお知らせします。

・スクールカウンセラーが10日・17日は中学校に来校されます。この日の相談希望も可能ですので、その際は一度ご連絡ください。

※加太っ子文化祭は、2月4日(土)です。2月6日(月)は振替休業日となります。

## 3学期の主な行事

2月24日(金) 新入児説明会      3月20日(月) 卒業式  
3月24日(金) 終業式                3月31日(金) 離任式

### 引き続きの

## お願い

新型コロナウイルス感染症については、落ち着いてはいるものの、今まで通り感染予防対策を十分行うとともに、それでも万が一の場合があっても、風評被害や心無い差別的な事案のないようお願いいたします。なお、発熱等の症状があるときは、必ず病院で受診していただきますようお願いいたします。また、症状等で気になることがある場合は、学校までご連絡下さい。

### 教頭より

あけましておめでとうございます。本年も教頭として、児童とのかかわりを深め、保護者や地域の方々と学校間のよきパイプ役となれるよう尽力したいと考えています。引きつづきご支援、ご協力の程よろしく願いいたします。

先月、5年生の児童と、高野山での森林教室に参加する機会があり、大変有意義な時間を過ごすことができました。午前中、子どもたちは、木の間伐の体験をしました。背の高いヒノキを倒すのに、約1時間かかりましたが、5年生たちのリズムの良い、大きな掛け声がとても印象に残っています。午後からの自然観察やヤマビコ体験なども児童たちにとっては、貴重な思い出となっていることでしょう。加太小学校では、他にも様々な体験活動をする機会に恵まれており、そのたびに児童の成長を感じることができるのはとても良いことだと思います。